



CONCHITA Y FRANCISCO BARRECHEGUREN PADRE E HIJA BEATOS

santuarioperpetuosocorro.com

Conchita Barrecheguren García (1905 - 1927) tuvo mala salud desde pequeña. Por eso **sus padres Francisco Barrecheguren Montagut (1881-1957) y Concepción García Calvo**, optaron por el *homeschooling*, una alternativa poco común en la ciudad española de Granada a principios del siglo XX.

El ambiente familiar ayudó a despertar en ella el deseo de convertirse en monja carmelita, aunque la enfermedad le impidió cumplir su sueño.



A los 22 años, murió a causa de la **tuberculosis**. Unos meses antes de morir, escribía: *«Y esta vida tan corta, tan fugaz, me la da Dios, para ganar una eternidad. ¡Desgraciada de mí si la desperdicio! ¡Desdichada de mí si la empleo en otra cosa que no sea amar a Dios!«.*

santuarioperpetuosocorro.com

«Lo extraordinario de Conchita es su vida ordinaria y común», explica el **vice postulador** de la causa de canonización de los dos españoles, padre e hija, **Francisco José Tejerizo Linares** en una web dedicada a su proceso.

«Pero, además, hay dos cosas específicamente singulares en ella y que le hicieron llamar la atención de quienes la conocieron: Su modo de aceptar y afrontar la cruz y su alejamiento del mundo y de todo lo que pudiera distraerla de su proceso de crecimiento espiritual».

En sus oraciones puede intuirse lo que sufrió a causa de la enfermedad, pero también su profundo deseo de Dios:

*¡Oh Jesús mío!
Te pido que me conduzcas
por el camino del cielo.*

***Haz que las dificultades
no me espanten
y no dejes que me vuelva atrás.***

***Haz que te vea al final del camino,
para que tenga fuerzas
y pueda seguir subiendo
hasta llegar a ti.***

***Te pido ser de quienes
entran por tu puerta,
para gozar siempre de tu amor.***



La breve vida de Conchita no llegó a cumplir veintidós. Pese a ello, fue tiempo más que suficiente, para hacerse y construirse como mujer cristiana, para desarrollar sus cualidades. **Supo utilizar su tiempo y vivirlo intensamente.**

Al regreso de **un viaje a Lisieux en Octubre 1926**, una leve ronquera es el anuncio de la tuberculosis. Poco a poco, la enfermedad mina la frágil naturaleza de Conchita y los médicos aconsejan que se **le traslade al Carmen que tiene la familia Barrecheguren junto a los bosques de la Alhambra**. Se confía en que los aires frescos y puros, que allí llegan con más facilidad desde la Sierra Nevada, puedan frenar el avance de la enfermedad y ayudar a la respiración de la enferma. La fe de Conchita sabe descubrir que los planes de Dios no son los suyos, que **tiene que aceptar que su vida, y su modo de seguir a Jesucristo y de estar en la Iglesia, es el laical**. Un estado no inferior al religioso o clerical. Al contrario, el estado común de los bautizados y el mismo que vivió el Señor Jesús.

Un presunto **milagro ocurrido en 2014 por intercesión de Conchita en una niña de 16 meses curada de un síndrome de shock tóxico**, con daño multiorgánico causado por el estreptococo del grupo A, dio inicio al proceso de canonización. El 21 de mayo de 2022, el Papa Francisco autorizó la publicación del Decreto que reconoce el milagro atribuido a la intercesión de Conchita y abre el camino a su beatificación.

Un padre inspirado por su hija

Conchita impactó fuertemente en su padre, **Francisco Barrecheguren**, quien **después de quedar viudo, cuando tenía ya 68 años, decide ingresar en la Congregación de los Misioneros Redentoristas**. Al concluir el año de Noviciado, emite los votos religiosos el 24 de Agosto de 1947. De ahí pasa a estudiar teología y a prepararse para la Ordenación Sacerdotal, que ocurre en 1949. Cuando fue sacerdote, los superiores tendrían el acierto de destinarle a Granada. **A Francisco le recuerdan como un hombre muy afectuoso y cariñoso con todos, humilde y sencillo como un niño.**



Aunque nació en Lérida, vivió en Granada desde que se quedó huérfano con sólo 5 años. Después de estudiar en el mismo colegio de Málaga que el filósofo español José Ortega y Gasset, se casó con Concha García Calvo, de quien siempre se mantuvo profundamente enamorado, y a quien perdió en 1937.

Ya como sacerdote, Francisco se dedicó a celebrar misas en el Santuario del Perpetuo Socorro y en el Carmen de Conchita, a llevar comuniones a enfermos, dirigir el rosario con la gente y colaborar en el proceso de canonización de su hija.

Francisco es considerado un modelo de esposo, padre y de educador. Pero también de religioso, y también por su fe para cargar con su cruz, llevarla con alegría y con una sonrisa en todo el proceso de la enfermedad y muerte de su hija Conchita.

¿Quién influyó en quién para acercarse tanto a Dios durante su vida, el padre en la hija o la hija en el padre? Él dijo con humildad que fue Conchita la que influyó mucho en su vida cristiana.

Pero según el postulador, «mutuamente debieron ayudarse para llegar a la santidad; los dos pueden ser modelos y protectores de las familias cristianas».



La Sierva de Dios
MARÍA DE LA CONCEPCIÓN
BARRECHEGUREN
1905-1927



El Siervo de Dios
P. FRANCISCO
BARRECHEGUREN
Misionero Redentorista
1881-1957

La Congregación de las Causas de los santos reconoció conjuntamente que **ambos vivieron las virtudes cristianas de manera heroica.** La noticia llenó de alegría el Santuario del Perpetuo Socorro, donde muchas personas visitan la tumba de Francisco y se encomiendan a él. **La beatificación de la hija se celebra en Granada el 6 de mayo de 2023.** El milagro que la permitió involucró a una niña de

16 meses en shock séptico multiorgánico, quien fue sanada tras el rezo de una novena a Conchita.

Un año antes de iniciarse este proceso de canonización, en 1945, murió la esposa de Francisco de la que estaba profundamente enamorado. Su muerte fue también un duro golpe para él pues ya no tenía la compañía de las dos grandes mujeres en su vida. **Francisco se casó con Concha, y Conchita fue su única hija de este matrimonio**

Fue a los 65 años cuando Francisco ingresó como postulante con los misioneros Redentoristas de Granada. El 24 de agosto de 1947 hizo profesión religiosa en Nava del Rey, Valladolid. Dos años después, el 25 de Julio de 1949, fue ordenado sacerdote en Madrid.

Volvió a Granada en el verano de 1949. Y durante todo su ministerio sacerdotal se dedicó a celebrar la Eucaristía en el Santuario del Perpetuo Socorro y en el Carmen de Conchita, lugar en el que su hija enferma estuvo y que luego fue hogar de religiosas, llevar comuniones a los enfermos, dirigir el rosario con el pueblo, llevar la abundante correspondencia del Proceso de Canonización de su hija Conchita. El 7 de octubre de 1957 falleció también entre la fama de santidad y su proceso de canonización comenzó en Granada en 1993. Un año antes de iniciarse el proceso de canonización murió la esposa de Francisco de la que estaba profundamente enamorado. **Su muerte fue también un duro golpe para él pues ya no tenía la compañía de las dos grandes mujeres en su vida.**



FUENTES DE INFORMACION

<https://www.aciprensa.com/noticias/padre-e-hija-son-declarados-venerables-por-el-papa-francisco-42805>

<https://www.religionenlibertad.com/personajes/301281138/Francisco-y-Conchita-padre-e-hija-juntos-camino-a-los-altares-ella-murio-joven-el-como-religioso.html>

https://es.aleteia.org/2020/05/06/los-barrecheguren-padre-e-hija-juntos-a-los-altares/?utm_campaign=EM-ES-Newsletter-Daily-&utm_content=Newsletter&utm_medium=email&utm_source=sendgrid&utm_term=20230114

<https://es.zenit.org/2020/05/06/francisco-y-conchita-barrecheguren-padre-e-hija-mas-cerca-de-la-beatificacion/>

<https://www.barrecheguren.com/conchita-barrecheguren/>